

郷の集い

あたたかい家庭づくりへの工夫

齊藤 美喜尾

今年の秋はさわやかな晴天に恵まれ、校下の皆様も無事お仕事も進み、まことに結構なことでございました。百姓で苦労をした事のない私が、こんな事を書くと叱られそうですが、ここにも昔のおもかげは無く機械化によりアッという間に農作業が片づくという印象だけが残ります。私がかつて勤めていた頃は九月の始めから収穫の降る頃まで、朝夕な家庭ぐるみの取り入れの様子を見るたびにいつも頭の下がる思いをしました。

当、宮前区でもこそ十五六年の間にお嫁さんが次々来られました。今新郷校下におられるお母さん方です。乗用車を持ち、いつも美しい面をもっており、渝つてくっています。子供には苦労をさせず、それは人の力を借りなくても、ほとんど

の事が思いのままに片づくからです。用事があれば電話をかけ、子供は区の中の使いもあまりしない様子です。使いをすれば自然に礼儀が身につき心のかよう会話がなされる筈です。先日も当区で若夫婦が一夜懇親会を持つとあって会場は区民館、手料理の安上がり、私も大賛成をしたのですが、若夫婦が帰宅して云うには「カラオケブームもいいけれど、会話が少なくて淋しかったわ。」と、やはり家庭に一番大切な事は時と場を得てなされる会話であろうと思います。私の家の家でも、やはり若い者と私の間に考え方の違い違います。そんな時はとにかく話してくれます。私は「ハイ、ハイ」と聞いてから学校での一日の様子を大きめに話します。それから学校での一日の様子を大きく話すことがあります。そんな時は夕食後のひととき、よく話し合いをします。(時には子供も交えて)こんな姿を見れば子供達も「みんなで僕等の事を心配しているんだな。」と、何かを感じとつ

てくれると思っていました。皆様のお宅とも同様我が家でも「行ってきまーす。」大きな声を残して五人が朝出掛けます。又夕方は必ず三人の孫がそれぞれ帰って来ます。私はその時間帯はできるだけ家を空けないように努めています。どうしても空ける時は飯台の上に「お帰り○○○○。」と留守をするわけのメモをしておきます。家の外から大きな声で「只今!!」私も負けずに大声で「お帰り。」と返してやります。それから学校での一日の様子を大きめに話してくれます。私は「ハイ、ハイ」と聞いてから学校での一日の様子を大きく話すことがあります。そんな時は夕食後のひととき、よく話し合いをします。(時には子供も交えて)こんな姿を見れば子供達も「みんなで僕等の事を心配しているんだな。」と、何かを感じとつ

死ぬのは、とてもつらいだろう。それなのに、井村医師は、落ち着いて、なくなっていった。どんなにえらい医師でも、やはり、死ぬのは、こわいだろう。いやだらう。井村医師は、すばらしい人だ。

私が死ぬと分かったら、自分のこのばかり思って、他の人のことは考えずに、めいわくをかけるだろう。しかし、井村医師は、切斷した足もかいがなく、ガングはいに転移していく、される妻と飛鳥のことだつた。そして、自分がこわいから、いやだから死にたくないと思つたのではなく、妻と飛鳥のために死にたくはない。生きたいと思った。これほど、妻と子供のこと

を想う父親がいるだろうか。自分のために生きたいとは思わず、妻と飛鳥のためは、すばらしい人だと思う。ちょっとでも気にいらぬことがあると、すぐに「死」を考える人達が、井村医師は、とても悲しいと思つただろう。その人達は「死」立つ薬を発明しただろう。人々に早く幸せがおとずれるように、不幸という文字が、この世からなくなるようにという願いから作られたすばらしい薬を……。

佛にお供えしてから家族中で分けます。先日も末子がこの事を日記にこう書きました。「おばちゃんが旅行から帰って来た。お土産はあったけれど、それよりおばちゃんが帰って来た事がとても嬉しかったです。」この事によって私の「お帰り」の戦法はよく効いています。老人にもこんな大切な責任ある仕事ができるのです。子供達と過ごす時間の多い私達老人には、子供の礼儀作法もよく目につきます。神佛のお参り、受け答えの仕方、物や人への感謝など学校と家庭とのつながりある指導が子供を豊かにします。子供が若し忘れていたら命令ではなく、「あつ今何か忘れてない?」と言葉をかけてやります。

「あつそつだりがとう。」「あ、忘れたおまいり。」

「あつそつだりがとう。」「あ、忘れたおまいり。」

「あつそつだりがとう。」「あ、忘れたおまいり。」

五年 小嶋 裕子

五
五年 小嶋 裕子

研修旅行

りつぱすぎて
ため息が

れた。校舎は五四年七月着工され九ヶ月で鉄筋コンク

室、図工室等があつた。屋上（四階）は広場であつた。

去る六月三十日快晴に恵まれ、私は新郷小学校PTAの研修会に初めて参加しました。このPTA年中行事の研修会は、先進優良小学校等の見学と会員相互の親睦を図るために一台のマイクロバスに同乗して一日行程を楽しく過ごさせて頂きまし

この見学校として本年度
は、丹生郡織田町立萩野小
学校を選定したので、そ

学校を選択したので、その
模様を特に記入したい。

規模校で一クラス十人前後
の教室で、職員は校長含め

て十一人である。又この登
校区域は一八三戸の関係世
帯から児童が送られ、立量

帶から児童が送られ位置的には近くに萩野保育園、地区父民館と隣接グランド

(二〇〇m トラックで、学校グランド兼ねる) があり

全くこの地域の社会、教育の諸施設が集つたところに新興学校がある。

案内して頂いた教頭先生

議会共に立派な学校を建設するようとに色々工夫され

五四年五月から山と谷を開発して九ヶ月で学校敷地二万m²（約二町歩）が造成さ

は、一階に校長室、応接室、職員室、会議室、保健室、放送室、玄関、家庭科実習室、湯沸室、給食車ラック室、トローム、渡り廊下で屋内体育館に行けるようになっていた。体育館の方は、縦二八m（一五間半）×巾二十m（一一間）の広場、ステージ、更衣室、洗面所、W C、器具室、地域住民用玄関、放送室等があった。校舎の二階は学年室、図書室、理科室、音楽室、資料室等で、三階には学年室、視聴覚室、家庭室、児童会

れた。この敷地造成から校舎、屋内体育館、グランド整備、付帯工事の総事業費は四億四千万円であり、愛校心の強いこの地域住民の多年の要望がここにかなつたわけである。

全体的に見て大規模校施設をしのぐものであると思われた。

本校の場合の特徴は、屋内体育館とグランドは社会施設向けの規模で大変立派なものである。学校側は学校施設として利用する兼用型で実際的には利用上の問題が残らないよう工夫が必要である。これからは萩野地区の伝統を生かした立派な児童が巣立つて行くこと

□同音に驚嘆し、新郷小学校新築の一日も早からんことを切望していた。最近竣工した学校施設は何らか特徴のあるものを新築するよう、建築構造的に又その内容的に整備されている。

A black and white line drawing of a young girl with dark, curly hair. She is smiling and holding a small puppy in her arms. The puppy has a white chest and paws with dark spots.

を願つて止まない。更には社会施設としてより有効な活用が望まれる。

新郷小学校の場合も特徴を何に求めるか？検討して頂き、後悔のない学校施設を建設して頂きたいと思う。

六月三十日 新潟小学
建設に当って、丹生郡に
ります生徒七十数名の萩
小学校を視察してきました
私は初めての視察で、

三上芳江

吉井秀夫
私は伝統ある新郷小学校
の学級委員長になり、会員
皆様の役に立つかどうか不
安でなりませんが、いっし
ょうけんめい努力していき
たいと思います。

昨年より父兄の参加者が少なかつたようですが、天候もよく、学校の参考にもなり楽しい一日でした。

廣々とした外運はすばらいいものでした。

校内を見学、新しいので校内のどこをみても明るく感じ、生徒数が少ないにもかかわらずそうじが行きとどいておりました。中でも放送室、音楽室、体育館等は得に設備が整っており、うらやましいかぎりでした。

新郷小学校も早く建設に取りかかってほしいと思します。



萩野小正面玄関前にて 56年6月30日

